第6回 自然と触れ合おう! わんぱくKIDS IN 宇佐美

報告書

わんぱくKIDSは、(社)東京青年会議所 中央区委員会が「次世代を担う 青少年の育成」および「ボランティアリーダーの育成」を目的とし、2000 年に群馬県新治村において2泊3日の農業体験を1回目に、2回から4回を宇 佐美学園にて3泊4日で開催。また、昨年度より教育福祉専門のNPO法人に 主管を移し、同じく宇佐美学園にて4泊5日の十分な日程において開催いたし て参りました。

本年も、3年生から6年生の異学年のグループを作り、大学生をリーダーとし、海山川の豊かな自然環境の宇佐美学園を拠点に、野菜の収穫・干物つくり・自然探索などを行いました。異学年、他校の児童や家族、学校の先生以外の大人、学生との共同生活および自然体験の場を通じて、自立心・共助心・想像力醸成の一助となれば幸いと考えております。

この活動が、年を追う毎に洗練され6年目を向かえることができましたのも、中央区教育委員会をはじめとする行政や学校、協賛企業、そしてこの事業に参画下さる学生やボランティアなど多くの方々のおかげです。この場をお借りして御礼申し上げます。

近年子どもを取り巻く社会環境は決していいとはいえません。また一方で、 社会は個人の自己責任を原則とした自立型社会へと変わりつつあります。その 中、「次世代を担う青少年の育成」は、学校教育や家庭教育だけでは担いきれず、 地域の健全な教育力が不可欠と考えます。

今後も地域教育力の一助となるべく活動してまいりますので、ご理解、ご支援よろしくお願い申し上げます。

特定非営利活動法人(NPO法人) フレンドシップキャンプ 理事長 喜多 隆正

社団法人 東京青年会議所 中央区委員会 委員長 桑原 宏史

主催 特定非営利活動法人 フレンドシップキャンプ

後援 社団法人 東京青年会議所 中央区委員会

特定非営利活動法人東京中央ネット

後援 中央区教育委員会

協力 中央区立宇佐美学園

帝京大学 児童文化研究会~Step~

帝京大学 初等教育研究会どんぐり

開催場所 中央区立宇佐美学園

開催日 平成17年8月6日から8月10日 4泊5日

参加児童 小学校3・4・5・6年生 80名 (応募児童207名)

学生 2 3 名

NPO会員および青年会議所会員 29名

宇佐美学園職員 35名

記録写真集は、9月初旬にNPO法人東京中央ネットのホームページ子供のページに掲載いたします。 http://www.tokyochuo.net/index.php

スケジュール

時間	8月6日	8月7日	8月8日	8月9日	8月10日
7:00 :30	集合·結団式	起床・ラジオ体操	起床・ラジオ体操	起床・ラジオ体操	起床・ラジオ体操
8:00	バス出発	朝食·掃除	朝食·掃除	朝食·掃除	朝食
9:00		磯遊びへ出発	班別自由行動	ひもの作り	大掃除
10:00		宇佐美海岸			宇佐美学園出発
11:00					一夜城歴史公園
12:00	大仁農場到着 昼食	昼食	昼食	昼食	(小田原) 昼食
13:00			班別自由行動	班別自由行動	
14:00				カレー作り開始	小田原出発
15:00		宇佐美学園到着			
:30 16:00	大仁農場出発 字佐美学園到着	風呂	_		中央区役所到着
17:00	入所式	カレー打ち合わ せ			1 XEIXIII III
18:00	夕食	夕食	夕食	夕食	
19:00		交流ゲーム	風呂	風呂	
20:00	旗作りetc.	自由時間	自由時間	カレー発表会	
21:00		消灯	消灯	消灯	
22:00	ミーティング	ミーティング	ミーティング	ミーティング	

第1日目(8月6日土曜日)

8:00区役所前よりバス3台にて出発。新しい仲間に興奮気味。 わんぱくKIDSの歌「わんぱくサンバ(替歌)」を練習しながら大仁農場を目 指す。

お盆の帰省ラッシュと重なり予定より1時間遅れで到着。

おなかペコペコ。まずは自然食弁当でお昼。

今年はピーマンとナスの収穫。宇佐美の給食で食べるんだって。虫取りの方に 夢中な子も。

鑑賞用の鉢に小松菜の種を蒔く。3日後には芽がでます。3:30宇佐美に向けて出発。

4:30予定通りに宇佐美学園に到着。入所式、夕食、お風呂を経てオリエンテーション。

今年も恒例の班の旗作り。カラフルな布に自由なデザイン、はみ出すほど元気 いっぱい。

9:00消灯。学生リーダーの本の読み聞かせにみんなすぐにグーグー。

第2日目(8月7日日曜日)

今日のメインは磯遊び。9:00宇佐美学園出発、川に沿って下り宇佐美海岸へ。

強い日差し、最高の海日和。日焼け予防にクリーム10本補充! 磯でカニやウニを見つけて喜ぶ。今年は大きなハマグリも見つけたよ。 浜でひたすら砂遊びする子。リーダーに水をかけていたずらする子。 20人の大人と20分に一度の点呼で安全確保。けがも無くて一安心。 夕方はカレーコンテスト打ち合わせ。夜は体育館で交流ゲーム。 もうみんな仲良し。明日も楽しみだな。

第3日目(8月8日月曜日)

今日は1日班別行動。

プール、体育館、川遊び、工作、散策など、順番を班で話し合って決めたよ。

一日中班で一緒だからケンカもあったけど次の活動ではすぐ仲直り。

1日で1週間分くらいの経験ができたね。

班の結束力も120%!

この調子で明日のカレーコンテストで優勝を目指そう!

第4日目(8月9日火曜日)

4日目は恒例のひもの作り。

今年はマアジ、サバ、ソウダガツオの3種類。朝まで泳いでたんだよ。 包丁の使い方をきちんと教えてもらったよ。今度は家でも手伝うね。 できた干物はおうちへのお土産だ。

午後はメインイベントのカレーコンテスト。

フルーツカレー、ヨーグルトカレー、チョコレートカレー!? 味はさておき、自分たちの作ったのが最高だね。

第5日目(8月10日水曜日)

お世話になった宇佐美学園の大掃除。職員の皆さんありがとう。また来るね。 帰路の途中、秀吉ゆかりの一夜城歴史公園で2時間の自由時間。

ひろいスペースに心も弾みまだまだ元気。虫取り、かくれんぼ、おにごっこ。 バスでの最後の2時間はほとんどの子が熟睡。

4:30区役所に到着。

おうちの方が迎えに来ても、友達やリーダーとの別れがまだまだなごり惜しそう。

また一緒にあそぼうね。

4 泊 5 日とは思えないくらいの有意義な経験をして、素晴らしい友情も生まれたね。

これからもどんどん良い経験をして、すくすく成長していって欲しいな。